



GRUPO CAHT

GRUPO COOPERATIVO ARGENTINO
DE HEMOSTASIA Y TROMBOSIS

Trombosis y hemostasia en cardiología

TIPS DE INFORMACIÓN PARA PACIENTES

¿ES NECESARIO CONTINUAR ANTICOAGULACIÓN LUEGO DE UNA ABLACIÓN EXITOSA EN FIBRILACIÓN AURICULAR?



La ablación cardíaca es un procedimiento mínimamente invasivo, utilizado en el tratamiento de la fibrilación auricular (FA), con el objetivo de restablecer el ritmo cardíaco normal. Mediante un catéter se aplica energía (generalmente radiofrecuencia o crioterapia) con el objetivo de destruir los sitios que generan la arritmia (focos o haces de conducción eléctrica). Existe un consenso general respecto a la necesidad de mantener la anticoagulación por dos meses luego de una ablación exitosa en los pacientes con FA. Luego de ese período, es posible suspender la anticoagulación, pero se debe evaluar cada caso en particular y, para ello, es fundamental el diálogo paciente-médico.

Bibliografía:

Liu XH, Xu Q, Luo T, Zhang L, Liu HJ. Discontinuation of oral anticoagulation therapy after successful atrial fibrillation ablation: A systematic review and meta-analysis of prospective studies. PLoS One 2021; 16(6): e0253709. doi: 10.1371/journal.pone.0253709.